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令和４年度市政懇談会 学生ボランティアアンケート集計結果 
 

１ 調査対象 令和４年度市政懇談会ボランティア大学生・高校生 

２ 回答状況 対象：23 人  回答数：23 人  回答率：100％ 

３ 集計結果 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

・部活動の関係 

・先生におすすめされたから 

・案内を受けたため 

・話を頂いたからです。 

・小笠高校での部活の先生からの勧め 

・まちづくりスクールで案内をもらい、行政や自分

の住む菊川市にも興味があったため。 

・菊川市市民協働センターのの勧めで。 

・父に勧められた 

・将来菊川市役所で働くということもあり、市の政

策について学びたかったのと共に、市の職員の方

とも交流し、4 月に向けて様々な準備を行ってい

きたいと考えたからです。 

・ご紹介いただいたことと市政を市長から聞ける機

会はなかなかないと思ったから。 

・知り合いに誘われたため。 

・親に勧められたから。 

・市政懇談会の紙が送られて、興味があったので参

加した。 

・菊川まちづくりスクールで配られたチラシを見

て、実際に大人の人のまちづくりはどうしている

のか気になったから。 

・家に募集案内が届き、菊川市についてもっと勉強

したいと思い、参加しました。 

・市ではいまどのような取り組みをしているのか、

また市民の皆さまとどのような懇談会を開いて

いるか知る機会は今後のために生きると考えた

ため。 

・菊川市の市政やまちづくりへの取り組みを市長や

幹部職員の方々がどのような考えを持っている

のか確認をしたかったからです。さらに、住民の

方々が市政に対しどのような考えを持っている

のか知りたかったので、市政懇談会のボランティ

アに参加しました。 

・菊川市のまちづくりのことを知りたかったため。

市民の方々との交流を深めるため。 

・暇だから 

・学校の同級生から知りました。 

・市長の話や市民の方の意見を聞きたいと思ったか

ら。 

・菊川市の活性化に興味をもったため 

・知り合いに誘われたから 

 「市政懇談会ボランティア」に参加した理由やきっかけを教えてください 



 
 
 
 

  回答数 構成比 

とても満足 18 78.3% 

満足 5 21.7% 

普通 0 0.0% 

不満 0 0.0% 

とても不満 0 0.0% 

合計 23 100.0% 

 
 
 
【回答を選択した理由】 

・地域がどのようになっているのかがわかり、地域

住民の意見を聞けたからです 

・最初はすごい不安だったけど担当の人がとても優

しく丁寧に教えてくれたから。また、市長の話菊

川の話を聞けたから 

・普段触れることのなかった意見や説明を拝聴でき

たため。 

・菊川市の行ってる取り組みや県外の人にも来ても

らえるためたくさんのイベントをしていて頑張

っているのだと分かりとても興味深かったです。 

・市長さんの話を聞いて私達がいま豊かに暮らして

いけるのは市長さんたちが市民のために努力し

てくれているからだと実感でき嬉しかったから。 

・初めて市政懇談会というものに参加して、ボラン

ティアだからこそのより良い経験ができたから。

また、自分の住む菊川市のことについて、市長や

それぞれの担当者に詳しい話しを聞けたため。 

・これからどう菊川市が変わるのか、知ることがで

きた。 

・いろいろな話を聞くことができたから 

・市の政策について市長から直接伺うことができ、

自分が将来何をしていきたいかといった具体的

な考えを持つための情報を知ることが出来たか

らです。 

・市長の話が面白く、市政について知ることが出来

たから。また、地元の地区に行ったので久しぶり

に会う方や小学校の友達の保護者の方に声をか

けて貰えたことが嬉しかったから。地域の人と地

元の人が菊川市について話す場に入れることが

勉強になったから。 

・普段聞けないことや初めて聞いたことなど、市が

行っている事を聞けたのでためになったから。 

・普段聞くことがないような話を聞くことができ、

楽しかったから。 

・菊川市の職員として働くので、どんなことをする

のかが何となくわかって良かった。営業戦略課の

方達も親切にしてくれてよかった。また機会があ

ったら参加したい。市民の声を聞いてるだけでも

面白かった。 

・市長さんと市民の方々の協力が目に見えて感じら

れ、凄く感動しました。また、市長さんの真面目

な話でも聞き飽きることのない演説力は凄く勉

強になるものでした。サポートの立場として、至

らない点が多く感じられたので 1 ついい経験にな

ったと思います。 

・私が知らなかったこともあったため、勉強になり

ました。 

 

 「市政懇談会ボランティア」に参加した満足度を教えてください 
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  回答数 構成比 

とても満足 15 65.2% 

満足 7 30.4% 

普通 1 4.3% 

不満 0 0.0% 

とても不満 0 0.0% 

合計 23 100.0% 

 
 
 
 
 
 
 

  回答数 構成比 

とても分かりやすい 12 52.2% 

分かりやすい 11 47.8% 

どちらとも言えない 0 0.0% 

分かりにくい 0 0.0% 

とても分かりにくい 0 0.0% 

合計 23 100.0% 

 
 

・市政の方々と、市民の方たちのやり取りを実際に

見ることができたことや、菊川市をより良くして

いこうと市としての働きかけ・暮らしていて感じ

ている意見の交換がされていて、とても有意義で

あると思ったため。 

・これから自分が従事していく仕事について知るこ

とができました。さらに、菊川市がどのような取

り組みに重点を置いているのか知ることができ

たのでよかったと思います。 

・みなさん優しくしっかりと考えがあったため 

・いっぱい人が来たから 

・菊川市のことをよく知ることができたから 

・今の生活だとなかなか関わることが出来ない菊川

市民の方々と交流が出来たからです。市民の方々

が書いた付箋を読んだ際、普段は声に出して言う

ことが難しい意見も聞くことができたため、とて

も貴重な経験をさせて頂きました。市役所から会

場、会場から駅までの送迎もしてくださり、安心

して懇談会に参加することが出来ました。ありが

とうございました。 

・政策や行事などで知らないことも多く、新しい学

び・発見が多かったから。 

 

 今回の市政懇談会の総合的な満足度を教えてください 

 今回のテーマの説明内容はいかがでしたか 

とても満足

65.2%

満足

30.4%

普通

4.3%

とても分か

りやすい

52.2%

分かりやす

い

47.8%



 
 
 
・地域のことをより詳しく知れる懇談会だったと学びました。 

・まだまだ菊川について自分が知らないことがあるのでもっと菊川について学んでい来たいと思い

ました。 

・参加する世代が偏ってしまうことから、これからの菊川市を担う者として若者の参加が増えるべ

きだと思った。 

・本当に住みやすい街大賞で菊川が第５位だと知り、すごいと思いました。菊川市の良いところだ

けではなく、悪いところも知ることができて、たくさん学べました。 

・菊川市を豊かにしていくには一人ではできないので、菊川市に関わっている人達や、菊川市民が

意見を出し合って、菊川市を今よりもより良いまちにしていっているのだと感じた。たくさんの

人たちが関わっているからこそ、菊川市をもっと大切にしたいと思えた。 

・普段関わることの少ない大人の方とも関わることができた。また、自分では気づかない部分も他

の人の話から知ることができた。 

・菊川市のこれからを知ることができた。 

・菊川市がどういった事を目指しているかがわかった 

・菊川市がこれまでどのような政策を行ってきたのかといったことから、これからの菊川市を活性

化させるための行っていく政策を聞き、若者としてできることはたくさんあると学ぶことができ

ました。 

・市政と聞くと難しいことのように感じるけど市長の話を聞いて私自身が体験していたり、自分の

暮らしがどうよくなるように考えられているのかが知れて良かったです。また、市役所の方の視

野の広さに驚きました。3 つの C の話は特に菊川市がいかに柔軟な考え方をされているのかがわ

かりました。 

・1 つのことを行うためには沢山のお金がかかり、多くの人の協力が必要であること。 

・若い人の参加が少ないと思ったので、より若い人の参加しやすい環境になると良いと思った。 

地域の方たちの菊川愛が凄かった。それに比べて私たち高校生の世代は全然地元愛がないと感じ

た。温度差が生じているからなんとかしないとダメだと思った。 

・まちづくりに対する気持ちがより一層強くなりました。 

・職員と市民の質疑応答をはじめて見ましたが、市民の方の質問に対して、職員の回答が冷静的確

で要領よく話していたため、質問者に納得して貰えると学びました。私も卒業論文の発表会で質

問に対して的確に回答できるよう活かしていきたいです。多くの市民の方が参加していましたが、

女性が 1人もいなかったことに驚きました。懇談会でも子育て支援や教育についての話があまり

出ていなかったため、女性の参加者が増えれば良いと感じました。  

・私の世代から見たらスマホや SNS が情報収集の要であるように、違う世代の方達にとってはテレ

ビや回覧板等のメディアが情報収集の要であるという違いを知ることが出来た。また、市民の方

たちが菊川市のことを考え、疑問であったり意見をあげてくれるということは、市民の皆さんも

より良い街にしていこうと考えを持っているということにも気づくことができた。 

・自分でも菊川市の良いところや魅力などを調べて知っているつもりでしたが、市長のお話や自治

会の方々の話を聞いてより菊川市の良いとこを知ることができました。 

 「市政懇談会ボランティア」に参加してどのような学びや気づきがありましたか 



・自分自身で菊川市のことをたくさん調べてきたつもりでした。しかし、新たな市策のことや今菊

川市が行っていることの現状など、知らないことも多くありました。菊川市のことを知ることが

出来たと同時に、市民の方々より菊川市への愛がまだまだ足りないと感じました。特に、長谷川

市長の作業改善 10 ヶ条は私にはまだ足りないことが多くあり、これから生活するときも心に刻

んで生活すると同時に、最後の 1つを自分の中で考えていこうと思います。菊川市のことを全国

各地の方に知ってもらうために、SNS やメディアを使用した発信方法を考えていかなければなら

ないと思いました。 

・最後の質問の時のおじさんは相手にしない方がいい 

・コロナ禍で、感染対策と公共事業の両立をすることは難しいが、菊川市はどちらも行うことがで

きていると思った。 

・市長の話を聞いて、お金が少ない中でも市民ファーストで様々なことを行なってくださっている

と感じた。 

・市長の施策や行政の方々の政策内容の発見 

 

 
 
・貴重な体験ができて良かったです。ありがとうございました。 

・このアンケートについて、名前記入欄を設けるなら「名前がわからない形で利用します」などの

文言を付けたらいいのでは？その方が素直な意見が聞けて、より良いものができると思う。 

・今回ボランティアとして参加させていただきましたが、市の政策について聞く中で疑問に思った

こともあり、それはおそらく若者の目線での疑問に当たると思ったので質問をさせていただく機

会があれば良いと思いました。 

・分かりやすく仕事内容を教えて貰えたのでよかった。 

・若者にもっと参加して欲しいのなら菊川のお菓子とか用意した方がいいと思った。あと、市政懇

談会という名前が硬い。もっと楽しそうな名前にした方がいいと思った。 

・行う事が出来るかは分かりませんが、意見を付箋に書いて前で分野ごとに分けた後に、司会の方

が意見を読み上げる時間があったと思います。その際、市長さんのお話でプロジェクターを起動

させているのであれば、パソコンなどを通して内容を画面に映したら後ろに座っている方々や途

中まで自分の意見を書いてから参加した方々が今までの内容や他の方の意見を知ることが出来

るのではないかなと考えました。 

・内定が決まった段階で市の業務に携わることができ、とても良い経験を積むことができました。

このような機会はあまりないので携われて良かったと感じています。 

・先日は、このような会を設けてくださりありがとうございました。長谷川市長のお話を直接聞く

機会としてとても良い機会となりました。会場の最後列でお話を聞いていましたが、もう少しプ

ロジェクターの画面が大きくなると画面が見やすくなるのでは無いかと感じました。1 人で懇談

会に参加することに不安を感じていましたが、市政懇談会の案内から会場の送迎までとても丁寧

に対応してくださり、不安なく会に参加することができました。またこのような機会がありまし

たら、ぜひ参加させて頂きたいと思います。本当にありがとうございました。 

・もう少し開催時間を延長したほうがいいと思った。参加した市民の多くは年配の方々だったので、

もっと若者にも来てもらえるような呼びかけをしたほうがいいと思う。 

 「市政懇談会ボランティア」についてご意見、改善点等があれば教えてください 


